



Le métropolite Hilarion a parlé aux étudiants des écoles de théologie de Moscou des relations interorthodoxes

Le 11 décembre 2013, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et recteur de l'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode, est intervenu devant les étudiants des écoles de théologie de Moscou auxquels il a proposé une conférence sur « les Relations interorthodoxes aujourd'hui ».

A l'entrée de l'académie, le métropolite Hilarion était attendu par l'archevêque Eugène de Vereia, recteur du Séminaire et de l'Académie de théologie de Moscou, l'archiprêtre Alexandre Zadornov, vice-recteur, chargé des recherches, l'higoumène Vassian (Zmeev), surveillant général, et les étudiants.

Au début de son exposé, le président du DREE a constaté la dynamique positive animant aujourd'hui les relations interorthodoxes. « L'Église orthodoxe russe est une Église locale parmi les autres, elle accomplit son ministère en union avec les différentes Églises orthodoxes » a rappelé le conférencier. « La structure administrative de l'Église orthodoxe existant actuellement au niveau mondial s'est mise au place au cours des siècles, elle est le résultat d'un long développement ». Le métropolite Hilarion a aussi mentionné les questions non résolues tant au niveau panorthodoxe, qu'au niveau des relations bilatérales entre différentes Églises locales.

Mgr Hilarion a parlé des grandes cérémonies interorthodoxes de cette année, lors du 1025^e anniversaire du baptême de la Russie et du 1700^e anniversaire de l'édit de Milan. Les cérémonies du 1025^e anniversaire du baptême de la Russie se sont déroulées à Moscou, à Kiev et à Minsk, rassemblant des chefs et des représentants de toutes les Églises orthodoxes, dont neuf étaient représentées par leur Primat. « C'était très important pour la coopération entre Églises orthodoxes locales, y compris parce certaines Églises ont récemment changé de Primat » a souligné le métropolite Hilarion. « Ils ont pu échanger entre eux. Et ceux qui n'ont pas pu venir ont adressé au Primat de l'Église orthodoxe russe des messages fraternels ». Ceux qui ont participé aux célébrations ont pu constater les résultats de la renaissance spirituelle qui se poursuit depuis 25 ans sur le territoire de l'Église orthodoxe russe. « Ces célébrations ont mis en évidence la dimension multinationale de notre Église, qui n'est pas seulement l'Église de la Fédération de Russie, mais aussi l'Église de l'Ukraine, de la Biélorussie et d'autres pays que nous regroupons dans la notion de Sainte Russie » a constaté le métropolite. Les cérémonies jubilaires, a-t-il poursuivi, ont confirmé que la Sainte Russie vit toujours en tant qu'organisme existant par-delà les frontières nationales, rassemblant tous les gens reconnaissant que

leur tradition chrétienne remonte à Vladimir et au baptistère du Dniepr.

Cette année était également marquée par le 1700^e anniversaire de l'édit de Milan, document fondateur de l'époque de l'Europe chrétienne. Les villes de Nic (où naquit l'empereur Constantin) et de Podgorica ont été le centre de grandes cérémonies panorthodoxes, pendant lesquelles un grand nombre de Primats et de représentants des Églises ont prié ensemble. Les cérémonies étaient présidées par le Patriarche Bartholomée de Constantinople. En dehors des cérémonies festives, des rencontres bilatérales ont été organisées, notamment entre les Primats des Églises de Constantinople et de Russie.

L'année qui se termine a été enfin marquée par la visite du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie à l'Église orthodoxe de Grèce et au Mont Athos. L'Église russe a été honorée des visites de Sa Béatitude le Patriarche Théophile de Jérusalem et de Sa Sainteté le Patriarche Irénée de Serbie.

Au cours de sa conférence, le métropolite Hilarion a donné des détails sur la préparation du Concile panorthodoxe qui se déroule depuis 1961. Le président du DREE a fait le tour des questions proposées à l'examen du Concile, soulignant la nécessité d'actualiser les thèmes examinés. Il a parlé entre autres du défi que représentent les persécutions contre les chrétiens au Moyen Orient.

A la fin de la conférence, le métropolite Hilarion a répondu aux questions des enseignants et des étudiants.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51943/>